

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya, maka peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Sukses Mitra Sejahtera

PT. Sukses Mitra Sejahtera telah melaksanakan tanggung jawab sosial perusahaan dalam bidang lingkungan, kesehatan, dan sosial. Implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. SMS telah sesuai dengan dengan teori Elkingston tentang *triple bottom lines*, bahwa perusahaan yang baik tidak hanya memburu keuntungan ekonomi belaka (*profit*), melainkan juga harus memiliki kepedulian terhadap kelestarian lingkungan (*planet*), serta memperhatikan kesejahteraan masyarakat (*people*).

2. Implementasi *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Sukses Mitra Sejahtera dalam Pemberdayaan Masyarakat

Corporate Social Responsibility (CSR) PT. SMS telah berkontribusi dalam pengembangan ekonomi berkelanjutan melalui kegiatan pemberdayaan masyarakat yang sudah berjalan selama sepuluh tahun lamanya melalui kegiatan *longcore* susun bata dan *repair back*. Pelaksanaan kegiatan pemberdayaan yang dilakukan oleh PT. Sukses Mitra Sejahtera telah sesuai dengan prinsip-prinsip dalam model pemberdayaan perspektif Islam, yaitu: prinsip keadilan, prinsip

persamaan, prinsip partisipasi, prinsip penghargaan terhadap etos kerja dan prinsip tolong menolong. Pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh PT. SMS sudah terlaksana dengan baik, namun masih bersifat *parsial* atau dengan kata lain masyarakat belum terberdayakan secara maksimal.

B. Saran

Tanpa mengurangi rasa hormat atas kerja keras yang dilakukan PT. SMS dan dengan disertai keterbatasan penulis sebagai manusia awam yang masih harus banyak belajar tentang penerapan dan aturan yang ada di perusahaan, dibawah ini ada beberapa rekomendasi yang barangkali mampu memberikan masukan bagi perusahaan agar menjadi lebih baik dalam pengelolaan pemberdayaan.

1. Pengelola CSR dalam Pemberdayaan Masyarakat

CSR dalam pemberdayaan yang dilakukan oleh PT. SMS merupakan kegiatan yang banyak memberikan manfaat kepada masyarakat, maka sudah seharusnya kegiatan tersebut dikelola dengan baik agar berjalan lancar. Akan tetapi peneliti menemukan fakta dilapangan bahwa terdapat kekurangan dalam hal pembayaran. Untuk itu diharapkan perusahaan dapat memperbaiki sistem pembayaran agar tepat waktu sehingga masyarakat tidak mengalami kesulitan.

2. Peneliti Selanjutnya

Skripsi yang telah disusun peneliti tentu masih terdapat kekurangan dan keterbatasan dalam hal penjelasan setiap unsurnya. Maka dari itu, peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan

penelitian ini menjadi pembahasan yang lebih luas dan dapat menggunakan perspektif lain untuk menjelaskan dari berbagai aspek dan sudut pandang